En República Dominicana tiene lugar encuentro continental



Santo Domingo, 24 ene (RHC) En República Dominicana, ya intercambian las personalidades del continente, quienes asisten a la V Cumbre de la Celac, Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños, que se desarrolla en Punta Cana

El presidente de Ecuador, Rafael Correa, alertó antes de viajar a la Isla caribeña acerca del debilitamiento de la integración y que se debe retomar su impulso.

El mandatario recalcó los grandes avances brindados por la unión de los pueblos y que las naciones del área jamás permitirán regresar al pasado a pesar de los problemas integracionistas existentes.

Correa describió de caduca a la Organización de Estados Americanos y calificó a la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños como el espacio de unidad que la debe reemplazar.

Mientras Venezuela aseguró que tiene el respaldo de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac) contra el decreto de Barack Obama que califica al país bolivariano como una "amenaza" al norteamericano.

La canciller venezolana Delcy Rodríguez en contacto con la prensa desde República Dominicana, donde se celebra la V Cumbre de jefes de Estado de ese bloque regional, resaltó que en dicho foro la nación ha

salido victoriosa.

Los miembros de ese conjunto rechazan la orden del expresidente norteamericano y piden su inmediata derogación, señaló.

Sobre la reunión del bloque regional, consideró que la primera jornada fue muy constructiva, se cerró la declaración de Punta Cana, documento que pasará a ser discutido y aprobado por los máximos dirigentes de los países miembros.

Rodríguez resaltó que en este foro brillaron los logros de la diplomacia bolivariana y se demostró lo que significa Venezuela en la región.

A pesar de la guerra no convencional de la derecha, tenemos los mejores indicadores de la región, lo que se ve en la inversión social de 73 por ciento del presupuesto y el alcance de las Misiones en los últimos 17 años.

Además, se reconoció la labor del secretario general de la Unión de Naciones Suramericanas (Unasur), Ernesto Samper, y el Vaticano en el dialogo político entre el gobierno y la derecha venezolana.

Sobre ese proceso, informó que los acompañantes internacionales presentaron una propuesta al Ejecutivo y a la Mesa de la Unidad Democrática (MUD), la cual está siendo valorada por ambas partes para continuar las negociaciones.

"El gobierno de Nicolás Maduro está abierto a continuar en el dialogo y evitar una salida violenta al conflicto político con la derecha", dijo.

Sobre el flamante presidente de Estados Unidos, Donald Trump, afimó que cuando exista una posición oficial respecto a Venezuela, el gobierno bolivariano responderá con ánimos de diálogo.

Reiteró el llamado a Washington de normalizar relaciones con Venezuela sobre la base del respeto a la soberanía y al derecho internacional, en beneficio de ambos pueblos.

Por su parte, el presidente boliviano, Evo Morales, afirmó hoy que la Celac es un instrumento de integración para liberar los pueblos y, en esta coyuntura, existen más argumentos a debate sobre políticas económicas, de complementariedad y solidaridad versus competitividad.

Al llegar al aeropuerto de Punta Cana, en el oriente dominicano, el mandatario hizo referencia al retiro de Reino Unido de la Unión Europea y los mensajes del presidente de Estados Unidos, Donald Trump, y aludió al fracaso de las políticas de libre mercado.

Las políticas de libre mercado solo nos dejaron crisis económica, climática, alimenticia. Quienes han creído en ellas y en las de la globalización han fracasado, aseveró el jefe de Estado, quien llamó a ampliar las políticas sociales.

Más de 10 gobernantes del área participarán en la V Cumbre de la Comunidad de Estados Latinoamericanos y Caribeños (Celac), entre ellos, los presidentes de Cuba, Raúl Castro; El Salvador, Salvador Sánchez Cerén, y Ecuador, Rafael Correa.

Esta mañana se inauguró la cita de cancilleres previa a la magna cita, en la cual los mandatarios aprobarán una declaración política y varias declaraciones especiales, y República Dominicana traspasará la presidencia pro témpore a El Salvador.

Entre los temas presentes en los textos, se encuentran la necesidad de poner fin al bloqueo económico, comercial y financiero de Estados Unidos contra Cuba, así como otros asuntos relacionados con seguridad alimentaria, migración y desarrollo y problema mundial de drogas.

Sobresalen igualmente los temas de desarme nuclear, género, adelanto de las mujeres, financiamiento para el desarrollo, devolución a Cuba del territorio ocupado por la base naval de Estados Unidos en Guantánamo e idiomas indígenas, entre otros.

La Celac, que reúne a todas las naciones del continente americano, excepto Estados Unidos y Canadá, tuvo su primera reunión presidencial en Chile en 2013, la segunda en Cuba (2014), la tercera en Costa Rica (2015) y la cuarta en Ecuador (2016)

 $\frac{https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/119426-en-republica-dominicana-tiene-lugar-encuentro-continental}{}$



Radio Habana Cuba